
PREMIÈRE LECTURE 

« Le Seigneur, le Seigneur, Dieu tendre et miséricordieux » (Ex 34, 4b-6.8-9) 

Lecture du livre de l’Exode 

CANTIQUE 

(Dn 3, 52, 53, 54, 55, 56) 

R/ À toi, louange et gloire éternellement ! (Dn 3, 52) 

DEUXIÈME LECTURE 

« La grâce de Jésus Christ, l’amour de Dieu et la communion du Saint-Esprit » (2 Co 

13, 11-13) 

Lecture de la deuxième lettre de saint Paul apôtre aux Corinthiens 

ÉVANGILE 

« Dieu a envoyé son Fils, pour que, par lui, le monde soit sauvé » (Jn 3, 16-18) 

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean 

 

Homélie pour la fête de la sainte trinité A 
 

Dieu est Amour et comme on ne peut aimer seul, Dieu bien qu’unique n’est pas seul. Il est 

Père source, principe, Fils sauveur et donateur de vie, Esprit de communion fraternelle. Que 

comprendre de cet admirable mystère de la vraie foi ? Rien.  

Il n’y a rien à comprendre mais à recevoir. Il s’agit de vivre de ce mystère de l’Amour qui se 

communique à nous. 

Reconnaitre la gloire de l’éternelle trinité adorer son unité dans sa toute-puissance comme dit 

la collecte de cette fête c’est tout ce que nous avons à faire. C’est ce que fait Moïse en se 

prosternant, c’est ce que fait Daniel dans son cantique de louange, mais ultimement cela doit 

nous mettre dans la joie d’une vraie communion fraternelle comme le dit St Paul. Voilà 

comment vivre de ce mystère. Soyez toujours dans la joie dit St Paul à ses frères de Corinthe, 

parce que Dieu a tant aimé le monde qu’il a donné son Fils pour que croyant en lui nous 

obtenions la vie éternelle.  

Cette bonne nouvelle selon St Jean est une vraie source de joie. Non seulement parce que 

nous savons que la mort n’est pas un terme qui rendrait la vie absurde mais aussi parce que 

nous pouvons compter sur la miséricorde et la tendresse de Dieu qui n’est pas le juge austère 

qu’on se représente trop souvent mais un mendiant d’Amour. Il ne nous demande que de 

croire en lui, d’avoir confiance, de le recevoir de lui faire un peu de place dans notre vie en 

reflétant sa bonté dans nos rapports entre nous. Que tout notre agir soit marqué par ce qu’il est 

lui-même : amour paix justice bienveillance. Si vraiment la foi nous anime, comment ne pas 

être dans l’exultation d’une telle révélation si simple et apaisante, vivre selon la vie trinitaire, 

l’Amour même de Dieu ?  



Mais il y a mieux encore, si nous savons nous en réjouir vraiment en vivant selon cette 

perfection de la charité fraternelle Dieu sera avec nous pour augmenter encore notre joie nous 

dit St Paul. La joie appelle la joie, soyez donc dans la joie et demandons la joie. Trop souvent 

nous abordons des airs austères sérieux ou sévères au moment de la prière ou lorsqu’on parle 

de Dieu alors que Dieu nous attend joyeux simples et légers.  

Un jour j’ai participé à une soirée d’un groupe charismatique où l’Esprit saint s’est manifesté 

par un charisme de joie. Tout le monde riait de bon cœur sans savoir pourquoi simplement 

comme des enfants et je pense que le ciel aura cette allure-là. Dieu n’est pas triste pourquoi le 

serions-nous si nous vivons de lui ?  

Demandons simplement que la Trinité se répande en joie dans nos cœurs, que notre 

communion fraternelle soit parfaite en rayonnant de cette joie trinitaire, que nous recevions 

cette révélation pour en témoigner en vérité et la diffuser par toute notre manière d’être autour 

de nous.  

Voilà sans doute une dimension de notre foi à réinvestir : ne laissons pas l’ombre de nos 

existences terrestres malgré toutes les peines ternir la joie profonde de la promesse de partager 

l’éternelle béatitude du Père Fils et St Esprit. Amen 


